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El joven campesino Vanguardia Nacional Abel González López, de la

Cooperativa de Créditos y Servicios José Martí, fruticultor insignia

de Remedios, comenzó produciendo hortalizas cuando recibió su finca en

usufructo por el decreto 259, pero le ha cogido el gusto a las frutas,

¡y de qué manera!.

No obstante en su finca se produce de todo, desde viandas hasta coles

agroecológicas.

Abel- Mi col es a base de bacilus, no empleo productos químicos, lo

que es muy importante para la salud. Y fue tanta la producción que

envié incluso a otras provincias.

Periodista- Con la salud que yo estoy viendo en estos frutales es

porque tienen riego.

Abel- A los frutales le tengo instalado un sistema de goteo, hecho

criollo aquí por nosotros comprándole mangueras a los cuentapropias

Periodista- ¿Tú mismo has hecho esta inversión y le has puesto riego

por goteo a tu finca?

Abel- Si, tengo casi tres hectáreas de guayaba, fruta bomba y mango,

las riego por goteo, más de 10 mil metros de mangueras he comprado,

Periodista- Y los cultivos agradecen de inmediato el riego.

Abel- Aquí en la tierra “colorá” esta, con agua todo se da muy bien, y

además le doy solo el agua que necesita la planta.

Periodista- Estoy viendo que hasta aguacates tienes aquí

Abel- Aguacate, fruta bomba, mango, guayaba, mamey, coco, etc.

Periodista- ¿Y no has tenido problemas para la comercialización del
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mango en estos años?

Abel- Casi siempre salgo afuera porque el mango mío sale temprano,

antes de que llegue la avalancha y aparte de eso tributo también a la

Cayería Norte y tengo una vía de escape por ahí.

Periodista- Si hubiera una minindustria también podrías procesar en

picos de cosecha los excedentes.

Abel- Si todo, no se perdería nada, una minindustria sería

fundamental, mira tú mismo cuanta fruta bomba tengo que podría

convertirse en dulce.

Periodista- Ya sé que recibiste la tierra por el decreto 259 pero,

¿Eras campesino o hijo de campesino?

Abel- Soy hijo de campesino, desde chiquito me ha gustado lo que es

cultivar y eso, parece que lo mío es genético, de la familia.

Periodista- Es algo bello también ver como una semilla germina y se

convierte en alimentos

Abel- Desde que tú la siembras con amor, la ves germinar, crecer el

cultivo con vigor y dar una producción de buena calidad.

Periodista- Y si pudieras electrificar el riego podrías incrementar la

producción

Abel- Bueno mira, al consumo social de aquí de Remedios todos los años

le entrego más de 40 toneladas y a la Cayería Norte le estoy

entregando norte, dos, tres toneladas semanales. Imagínate si pudiera

electrificar un área, que la mejor tierra la tengo ahí, con el pozo,

con la corriente allí mismo.

Periodista- ¿Qué es lo que ocurre que no se ha electrificado?

Abel- Para mí son problemas burocráticos porque lo que lleva son dos

metros de alambre y tengo ahí cuatro hectáreas de tierra con el
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sistema de riego y todo instalado.

Periodista- ¿Quieres decir que con ese pedazo de alambre se

multiplicaría la producción de tu finca?

Abel- Podríamos multiplicar su producción 3 o 4 veces.

Periodista- Si es así, esas son las inversiones que se necesitan en el

país.

Abel-Electrificar a todo el que se pueda y así se ahorra combustible

porque las turbinas de petróleo son obsoletas y elevan el costo de la

producción.

Periodista- Ahora bien Abel, hablando con absoluta franqueza, también

hay que decir que la producción agrícola hoy reporta ganancias

Abel- Si, eso es verdad, económicamente yo me siento satisfecho, pero

no me puedo sentir satisfecho totalmente porque lo que hace falta es

producir más para bajar los precios y que los beneficios lleguen al

pueblo.

Periodista- Pudiera decirse que todo lo que le ponga trabas a producir

más le hace daño al país.

Abel- Claro, la abundancia es lo que hace que bajen los precios,

aunque el intermediario hace mucho daño, porque duplica el precio de

lo que sale del campo.

Periodista- Quieren ganar más que los que sudan

Abel- Asimismo. Mira te pongo un ejemplo, esa fruta bomba mía es a 5

pesos la libra, pero la venden a 10 y 12 pesos la libra solo de una

mano para la otra.

Periodista- ¿Cuántos trabajan aquí contigo?

Abel- Yo tengo 15 trabajadores.

Periodista- Imagino que los atiendes bien

Abel- Si claro y a su familia, les pago bien y lo que se produce aquí

es para ellos también, es como una gran familia.

Periodista- Hablamos de una familia campesina, así que me imagino que

habrá fiesta aquí por el 17 de mayo.

Abel- A eso puedes ponerle el cuño, festejaremos por todo lo alto con

toda la familia, y no nos faltará la caldosa y algún traguito.

Periodista- Pero el 18 de mayo temprano, a volver a la carga porque es

mucho lo que falta por producir para satisfacer la alta demanda de

alimentos.

Abel- Asimismo, en esta finca jamás se deja de trabajar. Y por eso hay

resultados.
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